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FÖRDERVEREIN 
 

Kath. Gemeinde Seliger Nikolaus Groß Grumme e.V. 
 
 
Protokoll der 85. Vorstandssitzung vom 20.01.2021 
Diese Vorstandssitzung wurde als Zoom-Konferenz durchgeführt. 
 
 
Teilnehmer:  Dr. Christian Amann, Irene Manns, Anke Miesen, Marcus Brauckhoff 

Fabian Rips, Benedikt Linnhoff, Jonas Schab, Wolfgang Berendes 
  
 
Die Einladung mit der Tagesordnung zur Vorstandssitzung wurde allen 

Vorstandsmitgliedern zuvor per E-Mail zugeschickt. 

 

Tagesordnung: 

TOP 1   Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

TOP 2   (Neue) Förderanfragen 

TOP 3   Jahresabschluss (Anschreiben Mitglieder, Spendenquittungen usw.) 

TOP 4   Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit 

TOP 5   Sonstiges 

 

Herr Dr. Amann begrüßte die Anwesenden zur ersten Zoom-Konferenz des 

Fördervereinvorstandes und zur ersten Sitzung im neuen Jahr 2021. 

 

 

TOP 1:  Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Das Protokoll der 84. Vorstandsitzung vom 25.11.2020 wurde einstimmig genehmigt. 
Das genehmigte Protokoll wird zur Veröffentlichung im Internet an Benedikt Linnhoff 
geschickt. Er ist ab jetzt für die Aktualisierung der Internetseite zuständig. 
 
 
TOP 2:  (Neue) Förderanfragen 
 

- Neue Förderanträge liegen nicht vor. 

 

- Anke Miesen wies darauf hin, dass von der Gemeinde eine besondere 

Aktion zu Ostern 2021, unter Coronabedingungen, geplant wird. 
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TOP 3:  Jahresabschluss (Anschreiben Mitglieder, Spendenquittungen usw.) 
 
Irene Manns erläuterte, dass sich mit LetterXPress (Briefe online versenden, ein 
Dienstleistungsangebot der Firma A&O Fischer, Winsen (Luhe)) die Einladungen 
an die Mitglieder einfach, schnell und kostengünstig bewerkstelligen ließen. Da die 
Vorbereitungen der diesjährigen Verteilaktion bereits weit fortgeschritten sind, bleibt 
es in diesem Jahr beim bisherigen Verfahren der Eigenverteilung. Fabian Rips will 
aber die Möglichkeiten von LetterXPress prüfen, hinsichtlich unserer Anforderungen 
und der Gesamtkosten. 
 
Fabian Rips bereitet die Verteilung der Mitgliederbriefe vor, mit 

- Anschreiben und Hinweis auf die Terminverschiebung der 
Jahresmitgliederversammlung 

- Einladung und Tagesordnung 
- Spendenquittungen 

die dann verteilt werden. 
 
Wichtig ist dann noch die rechtzeitige Erinnerung der Mitglieder vor der  
Jahresmitgliederversammlung 2021 im Herbst zum vorgesehenen Termin 
 Sonntag, den 26. September 2021, in den Schaukästen, in den Gottesdiensten 
und mit sonstigen noch zu bestimmenden Möglichkeiten. 
 
 
TOP 4:  Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit 
 
Der Förderverein hat zurzeit 142 Mitglieder. 
 
Der Kassenbestand betrug am 31.12.2020: 51.969,88 EUR 
davon stehen für Förderungen bereit:  39.849,78 EUR 
zweckgebundene Gelder:    12.120,10 EUR 
 
Einstimmig wurde beschlossen, zwei existierende Festgeldkonten bei der Sparkasse 
Bochum aufzulösen, da die Erträge bis auf wenige Cent geschrumpft sind. Dazu ist 
ein formloses Anschreiben mit den Unterschriften zweier berechtigter 
Vorstandsmitglieder nötig. 
 
Zur korrekten Vorgehensweise bei der Begleichung eingehender Rechnungen ist es 
ab sofort notwendig, bei Bestellungen darauf zu achten, dass alle Lieferscheine und 
Rechnungen auf den Förderverein ausgestellt sind und nicht auf Privatpersonen! 
Anmerkung: Die Adresse des Fördervereins lautet 
  Josephinenstr. 78 
  44807 Bochum bzw. die Anschrift des Vorsitzenden des FöV 
 
Die Gemeinnützigkeit des Fördervereins ist weiterhin gegeben. 
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Die Steuererklärung für 2020 wird von Marcus Brauckhoff erstellt. 
Zur Abgabe beim Finanzamt und für die Verlängerung der Anerkennung der 
Gemeinnützigkeit muss das Protokoll der Jahresmitgliederversammlung 2021 
vorliegen. Da die Mitgliederversammlung wegen der Coronapandemie zurzeit nicht 
stattfinden kann und vorsorglich auf den 26. September 2021 (auch Tag der 
Bundestagswahl) verschoben wurde, muss das Protokoll im Herbst nachgereicht 
werden. 
 
 
TOP 5:  Sonstiges 
 

• Benedikt Linnhoff hat den Adminzugang zu der Internetseite des 
Fördervereins von Joachim Fehr erhalten und die Inhalte soweit wie möglich 
aktualisiert. 
 

• Zwischen Joachim Fehr und Fabian Rips ist noch zu klären, wie sichergestellt 
werden kann, dass die Rechnung von dem Internetprovider 1&1 zukünftig 
notwendigerweise auf die Adresse des Fördervereins ausgestellt wird. 
 

• Falls die verbliebenen Info-Flyer nicht gefunden werden können, bestellt 
Benedikt Linnhoff neue Exemplare.  
Soweit bekannt kosten 500 Stück 58EUR. 
 

• Die Einrichtung eines digitalen Archivs (Dropbox) für die Sitzungsprotokolle 
u.a. Dokumente wird geplant. 
 

• Für Ordner der Kassenführung besteht nach Auskunft von Reinhild Linnhoff 
eine Ablagemöglichkeit im Gemeindezentrum in den freiwerdenden Fächern 
der ehem. KAB Grumme. 
 

• Fabian Rips berichtete, mit Ergänzungen von Marcus Brauckhoff, über 
Gespräche mit Ulrich Linnhoff und Rainer Kost zum Thema „Kassenführung 
in der Gemeinde Seliger Nikolaus Groß“. Rainer Kost hat im Auftrag des 
Pfarrers/Probst und des Kirchenvorstandes die Kassenführung übernommen, 
die bisher Franz-Josef Rips ausgeführt hat. Die neuen Informationen wurden 
ausführlich diskutiert (Stichworte: Einnahmen aus Aktivitäten, Umsatzsteuer, 
zweckgebundene Mittel des Gemeinderates und der Gemeinschaften, 
Beiträge und Spenden, Großdruck, Bücherei usw.). Dabei wies Christian 
Amann ausdrücklich auf die Intentionen hin, die zur Gründung des 
Fördervereins geführt haben und auf die Ziele des Fördervereins, denen wir 

     selbstverständlich verpflichtet sind. 
 

• Dabei wurde auch das Thema „Konto der Jugend/KjG beim Förderverein“ 
noch einmal angesprochen und festgestellt, dass aus Sicht des FöV eine 
Verwaltung als zweckgebundene Gelder grundsätzlich möglich ist. 
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Nächster Termin:  
 
Die nächste reguläre Sitzung des Vorstandes des Fördervereins findet 
am Mittwoch, dem 24. 03. 2021, um 20:00 Uhr statt, 
nach heutigem Stand wieder als Zoom-Konferenz, wenn widererwarten möglich im 
Gemeindezentrum. 
 
 
 
 
 
Wolfgang Berendes     Christian Amann 

-Schriftführer-     -Vorsitzender des Fördervereins- 


